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O levantamento destaca as 10 empresas 
de capital aberto que tiveram o melhor re-
sultado para seus acionistas no ano anterior.

Em 2021, diante do agravamento da 
pandemia no primeiro trimestre e ruptu-
ras nas cadeias globais de fornecedores 
ao longo do primeiro semestre, as com-
panhias que apostaram em diversificação 
dos negócios e ampliação da produção, 
mesmo diante do aumento de custos, 
conseguiram se sobressair. Das 204 em-
presas avaliadas, as vencedoras do Prê-
mio Broadcast Empresas são:

Ranking Empresa Ticker

1º Weg WEGE3
2º RaiaDrogasil RADL3
3º Klabin KLBN11
4º JBS JBSS3
5º Braskem BRKM5
6º Vale VALE3
7º Rede D’Or RDOR3
8º Ambev ABEV3
9º Arezzo ARZZ3
10º São Martinho SMTO3

“O Prêmio Broadcast Empresas é a re-
afirmação da nossa crença na iniciativa 
privada e na criação não só de riquezas, 
mas de valores éticos”, afirmou o diretor 
de jornalismo do Grupo Estado, Eurípe-
des Alcântara.

“O ranking replica o que aconteceu na 
conjuntura econômica em 2021”, afirma 
o professor de economia da FGV Joelson 
Sampaio. Ele observa que houve um pico 
no início do ano na área de saúde, devi-
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do à covid-19, e seguiu favorável no 
cenário de commodities, o que aju-
dou as grandes exportadoras pre-
sentes no levantamento. E foi um 
ano também de retomada da ativi-
dade econômica, ainda que lenta, o 
que, de acordo com Sampaio, jus-
tifica o desempenho das empresas 
mais voltadas ao mercado interno.

A primeira colocada, a fabricante 
de motores elétricos Weg+2,45%, 
consolidou a visão estratégica para 
o crescente mercado de mobilidade 
elétrica e reforçou as exportações 
em seus segmentos tradicionais. 
“Temos boas oportunidades vindas 
dos novos negócios. E a tendência 
de mobilidade elétrica é irreversí-
vel”, afirmou o presidente da com-
panhia, Harry Schmelzer Jr.

Vale destacar que o mercado 
de carros elétricos deve abrir uma 
nova avenida de crescimento para 
as ações da Weg (WEGE3) nos pró-
ximos anos. Entenda nesta reporta-
gem por que ela foi eleita a melhor 
empresa para investir.

Quanto ao comércio exterior, 
2021 foi marcado pela quebra das 
cadeias de suprimentos globais, 
não apenas causando falta de pe-
ças e chips para as grandes indús-
trias, mas também configurando 
um novo xadrez global após segui-
das interrupções de fornecimento 
pela China devido à Covid. E, com 
o agravamento da situação geopo-
lítica no início de 2022 devido à 
guerra da Ucrânia e seus desdobra-
mentos, essa questão de comércio 
global tornou-se ainda mais com-
plexa e desafiadora.

Assim, o cenário global da ca-
deia de suprimentos foi tema do 
debate na cerimônia de entrega 
dos troféus do Prêmio Broadcast 
Empresas 2022 nesta quinta-feira, 
com a presença dos especialistas 
Marcello Estevão, diretor global 
de Macroeconomia, Comércio e 

Investimento do BIRD, e Renata 
Amaral, professora adjunta de co-
mércio internacional do Washin-
gton College of Law da American 
University e membro do conselho 
consultivo da Camex.

“Toda crise é um momento de 
o Brasil tentar se integrar mais. O 
Brasil está muito atrasado nesse de-
bate”, disse Estevão, do BIRD, que 
também já foi secretário para Assun-
tos Internacionais do Ministério da 
Fazenda. Renata Amaral concorda 
e complementa que há uma opor-
tunidade para o Brasil mostrar sua 
importância regional. “Brasil e EUA 
se vendem como celeiro do mundo 
após a guerra na Ucrânia. Essas eco-
nomias poderiam andar juntas, as-
sim ofereciam muito mais ao mun-
do”, diz a professora.

Entenda a metodologia
O ranking, que está em sua 22ª 

edição, reflete um conjunto de 
sete indicadores muito utilizados 
por investidores e profissionais do 
mercado financeiro.

São eles: a variação da rentabi-
lidade patrimonial; pagamento de 
dividendos em relação ao patrimô-

nio; índice preço/lucro (PL); preço/
valor patrimonial da ação (P/VPA); 
oscilação da ação; volatilidade da 
ação; e liquidez. Cada empresa é 
representada pela sua ação mais 
líquida (ON ou PN).

Para efeito do ranking, foram 
excluídas as empresas que não te-
nham divulgado o balanço no pra-
zo exigido pela Lei das Sociedades 
Anônimas. Também não partici-
pam do levantamento companhias 
que estiveram inadimplentes com 
os credores no período.

Não fazem parte da amostra 
também as empresas para as 
quais não é possível calcular qual-
quer um dos indicadores em qual-
quer uma das datas da amostra. 
Por exemplo: as com IPO feito no 
ano em análise não podem par-
ticipar, nem as que anunciarem 
fechamento de capital. Outro cri-
tério de exclusão é ter patrimônio 
líquido inferior a R$ 10 milhões 
em qualquer data da amostra.

Ranking mostra   as 10 melhores 
empresas para investir

Prêmio Broadcast mostra 
que commodities, saúde 
e consumo entregaram 
o melhor resultado aos 
acionistas em 2021

Quanto ao comércio exterior, 2021 foi marcado Quanto ao comércio exterior, 2021 foi marcado 
pela quebra das cadeias de suprimentos globaispela quebra das cadeias de suprimentos globais
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GASOLINA FICA 3% MAIS 
BARATA NOS POSTOS,
após corte nos preços da Petrobras

Governador veta 
proposta que criava 
carreira de executivo 
público no Estado 

Pela quarta semana segui-
da, os preços da gasolina caíram 
nos postos, segundo pesquisa 
da Agência Nacional de Petróleo 
(ANP), poucos dias depois de a 
Petrobras anunciar uma redução 
no preço do combustível.

O preço médio do combustível 
nesta semana, iniciada em 17 de 
julho, ficou em R$ 5,89 por litro 
no Brasil, o que representa uma 
queda de quase 3% em relação aos 
R$ 6,07 da semana passada. Esse 
é o o menor valor desde julho do 
ano passado, quando o preço mé-
dio do mês ficou em R$ 5,80 por 
litro, segundo a ANP.

A redução é reflexo do corte de 
4,9% no preço do litro nas refinarias 
para as distribuidoras, anunciado na 
última terça-feira pela Petrobras.

O diesel, que não teve o valor al-
terado para as distribuidoras pela 
estatal, também apresentou uma 
leve queda nas bombas. O preço bai-
xou de R$ 7,48 para R$ 7,44.

James Thorp Neto, presidente 
da Fecombustíveis, destaca que a 

O governador do Rio, Cláudio Castro, vetou o 
projeto de lei aprovado pela Assembleia Legisla-
tiva do Rio (Alerj) que criava a carreira de executi-
vo público. De acordo com o veto — publicado no 
Diário Oficial do Estado desta sexta-feira (dia 22) 
—, há clara violação da iniciativa privativa do go-
vernador, a quem cabe propor leis que disponham 
sobre "criação de cargos, funções ou empregos pú-
blicos na administração direta e autárquica do Po-
der Executivo ou aumento de sua remuneração", 
bem como "servidores públicos do Estado, seu re-
gime jurídico, provimento de cargos, estabilidade 
e aposentadoria de civis, reforma e transferência 
de militares para a inatividade".

O veto ainda menciona que o Tribunal de Justiça 
do Rio (TJ-RJ) tem entendimento de que cabe ao 
chefe do Poder Executivo a prerrogativa de sugerir 
mudanças relacionadas aos servidores públicos.

O texto cita ainda que a comissão de acompa-
nhamento e monitoramento econômico-financei-
ro do Regime de Recuperação Fiscal (RRF) foi ins-
tada a se manifestar sobre o assunto e entendeu 
que a medida, caso viesse a ser implementada, 
afrontaria o artigo 8°, inciso VI, da Lei Comple-
mentar 159/2017, que veda o aumento de despe-
sas com servidores que coloque em risco o novo 
regime a que o Rio está submetido.

A criação da carreira de executivo público cau-
saria também afronta à Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF), segundo o governo estadual.

Rio de Janeiro
ECONOMIA

Petrobras reduziu em R$ 0,20 
o valor da gasolina pura, tipo 
A, que é diferente da comprada 
pelo consumidor. Esse é o preço 
pago pelas distribuidoras.

O combustível que abaste-
ce carros e motos é a chamada 
gasolina C, que inclui em sua 
fórmula 27% de etanol anidro, o 
que justifica a redução de preço 
menor nas bombas.

Além disso, o presidente da 
entidade que reúne postos de 

combustíveis, afirma que, para 
compor os preços, os revendedo-
res ainda consideram os custos e 
as margens de comercialização.

— Os preços dos combustíveis 
são livres no Brasil, portanto a 
decisão de redução de preços 
da gasolina depende de cada re-
vendedor — explica Neto: — Não 
temos como estimar com pre-
cisão os repasses. Entretanto, 
torcemos para que os preços da 
gasolina continuem a cair.

Logo abaixo do gabinete da nova 
presidente da Caixa, Daniella Mar-
ques, no 20º andar do prédio sede 
do banco em Brasília, foi montada 
uma sala dedicada a questões rela-
cionadas às denúncias de assédios 
moral e sexual dentro da empresa. 
Uma equipe formada por 20 mulhe-
res se reveza em chats, WhatsApp e 
e-mails para ouvir funcionários que 
têm registrado comportamentos 
inapropriados no banco.

Pessoas próximas à investigação 
revelaram que, desde a saída de 
Pedro Guimarães, em 30 de junho, 
foram ao menos 60 denúncias de 
assédio registradas. Oficialmente, 
nem a Caixa nem os outros órgãos 
de controle divulgam dados sobre 
estas novas acusações.

A nova presidente da Caixa tem 
acompanhado a investigação de 

perto. Ela costuma descer com fre-
quência para acompanhar todo o 
processo, segundo auxiliares. Para 
dar maior transparência à apuração, o 
Conselho de Administração da Caixa 
decidiu pela contratação de uma em-
presa independente e, nos próximos 
dias, o banco deve anunciar a contra-
tação de um escritório de advocacia e 
de uma consultoria para auxiliar nas 
investigações das irregularidades.

Dessa forma, a Caixa garante 
isenção e demonstra compromisso 
com a apuração dos casos, tendo 
em vista, que, segundo relato de 
testemunhas, as denúncias eram 
acobertadas pela cúpula do banco 
na gestão de Guimarães.

Para enfrentar uma das sua 
maiores crises institucionais, a 
força-tarefa criada para a apuração 
dos casos de assédio conta com 

o apoio de funcionários cedidos 
pela Controladoria-Geral da União 
(CGU) e da Advocacia-Geral da 
União (AGU). Eles compõem um 
comitê de acompanhamento, com 
membros do Conselho de Admi-
nistração da Caixa.

Em outra frente, o Ministério Pú-
blico Federal também está apurando 
as denúncias de assédio sexual e o 
Ministério Público do Trabalho, de 
assédio moral. Os processos correm 
em sigilo. O plano da nova direção 
da Caixa é acelerar a investigação das 
denúncias, que aumentaram após o 
afastamento de Guimarães.

A expectativa é que as primeiras 
conclusões só saiam em seis meses. 
Vai depender do que vier, disse um 
técnico do banco. Uma das principais 
dificuldades é coletar provas que 
configurem assédio sexual e moral.

Caixa recebe 60 denúncias de assédio, 
desde a saída de Pedro Guimarães
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BOLSONARO VOLTA A DEFENDER 

presidente Jair Bolsonaro voltou a 
defender nesta sexta-feira a ado-
ção de um sistema de apuração 
paralelo nas eleições deste ano. 
Bolsonaro evitou responder, no 
entanto, o que fará caso o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) não 
aceite essa sugestão.

— Nós temos muito tempo pela 
frente...Eu vou dar golpe em mim 

mesmo, é isso? Eu vou dar autogolpe? — disse ele, du-
rante visita a um posto de gasolina em Brasília.

Bolsonaro também foi questionado por jorna-
listas sobre a defesa ao sistema eleitoral brasilei-
ro feito pelas embaixadas dos Estados Unidos e 
do Reino Unido. A embaixada americana afirmou 
que as eleições brasileiras são "modelo" para o 
mundo e a do Reino Unido reafirmou sua confian-
ça no processo eleitoral brasileiro.  Bolsonaro, no 
entanto, não respondeu.

— Tem embaixador americano no Brasil? Não. Então 
você não pode falar de embaixadas — disse o presidente.

Embora não haja um embaixador no Brasil, o país foi 
representado, na reunião com Bolsonaro, pelo encar-
regado de negócios Douglas Koneff. Até que seja indi-
cado um novo representante por Washington, Koneff 
estará à frente do posto em Brasília.

Boleonaro visitaBoleonaro visita
a um posto de a um posto de 
gasolina em Brasília gasolina em Brasília 
Foto:ReproduçãoFoto:Reprodução

Bolsonaro também afirmou que continua a ne-
gociar para que as sugestões das Forças Armadas 
sobre o sistema eleitoral sejam acatadas pelo TSE.

— Continua a negociação. Olha só, o que é natural? Se lá diz 
que não tem problema, porque não fala ‘FFA, traga seus técni-
cos para cá, vamos conversar com nossos técnicos’ — disse.

O ex-presidente da Câma-
ra dos Deputados Eduardo 
Cunha (MDB) fez duras críti-
cas à nota assinada pela ex-
-presidente Dilma Rousseff 
(PT), em que rebate decla-
rações do também ex-presi-
dente Michel Temer (MDB) 
sobre o impeachment sofrido 
pela petista em 2016. Sobre a 
carta, Cunha afirma que a ex-
-presidente teve "muita cara 
de pau" e que "deveria se cor-
rigir e parar de mentir".

Em outras postagens, o ex-
-presidente da Câmara ainda 
chamou Dilma de "incom-
petente" e a desafiou a apre-

sentar provas que embasem 
"suas mentiras declaradas". 
Cunha foi um dos principais 
articuladores do processo de 
impeachment da ex-presi-
dente, quando comandava a 
Câmara dos Deputados.

As afirmações de Cunha 
foram publicadas em suas 
redes sociais poucas horas 
depois de o TRF-1 restituir os 
direitos políticos ao emede-
bista, que estava inelegível 
desde a cassação de seu man-
dato como deputado federal, 
em 2016. Com isso, ele pode 
concorrer a cargos elegíveis 
já nas eleições deste ano.

EDUARDO CUNHA REBATE NOTA DE DILMA
SOBRE IMPEACHMENT: 'É MUITA CARA DE PAU'

E

'APURAÇÃO PARALELA' E EVITA 'APURAÇÃO PARALELA' E EVITA 
RESPONDER O QUE FARÁ CASO RESPONDER O QUE FARÁ CASO 
TSE NÃO ACEITE SUA SUGESTÃOTSE NÃO ACEITE SUA SUGESTÃO

Na carta em resposta ao 
ex-presidente Temer, seu 
vice durante os dois man-
datos como presidente da 
República, Dilma o acusa 
de traição e que seria "inó-
cuo afirmar que não houve 
golpe", fazendo referência 
ao turbulento processo de 
impeachment que a des-
tituiu do cargo, em 2016. 
Temer afirmou, em entre-
vista ao Uol nesta quin-
ta-feira, que a petista foi 
retirada do cargo por "pro-
blemas políticos", como 
dificuldade de articulação 
com o Congresso.

Ex-presidente da Câmara Eduardo Cunha rebate nota Ex-presidente da Câmara Eduardo Cunha rebate nota 
divulgada por Dilma contra declarações de Temer sobre divulgada por Dilma contra declarações de Temer sobre 
impeachment Foto: Fabiano Rocha / Agência O Globoimpeachment Foto: Fabiano Rocha / Agência O Globo
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Casos de investigação:

Violência

de confronto desde operação policial

MORADORA MORRE BALEADA NO COMPLEXO 
DO ALEMÃO EM SEGUNDO DIA

Uma moradora morreu após ser balea-
da no Complexo do Alemão, na Zona Nor-
te do Rio, na manhã desta sexta-feira (22). 
A Polícia Militar continua na região após a 
operação realizada ontem — em conjunto 
com a Polícia Civil — que deixou 18 mortos, 
entre eles um PM e uma mulher que visi-
tava a comunidade. Hoje Solange Mendes, 
de 49 anos, foi atingida numa rua da região 
conhecida como Caixa D'Água, uma das lo-
calidades que a PM diz que houve ataque às 
equipes. Ela foi ferida na cabeça.

Solange foi socorrida e levada para o 
Hospital Estadual Getúlio Vargas, na região, 
mas não resistiu ao ferimento. Ela era dona 
de uma pensão na comunidade e morava 
no Largo da Vivi, na região da Caixa D'Água. 
Segundo a Secretaria Estadual de Saúde, 
ela já chegou morta ao Hospital Getúlio 
Vargas. A família dela esteve na unidade e 
"foi acompanhada por equipe composta de 
psicólogas e assistentes sociais", diz a nota 
da pasta. Eles não falaram com a imprensa.

Segundo moradores relataram à ONG 
Voz das Comunidades, Solange teria sido 
atingida pelo disparo de um policial que se 
assustou quando a viu. A corporação nega.

O porta-voz da PM, tenente-coronel Ivan 
Blaz, disse ao "RJTV", da TV Globo, nesta 
sexta, que a mulher foi atingida numa das 
ruas do Alemão por disparo de criminosos.

— Ela hoje passou ao lado dos policiais 
que estavam derrubando uma barricada 
colocada por criminosos, cumprimentou 
os policiais. E, inadvertidamente, crimino-
sos atacaram esses policiais, atingindo a 
senhora Solange, que caiu diante dos poli-
ciais. Ela foi socorrida ainda, mas não con-
seguiu resistir. Mais um caso lamentável.

Por meio de nota, a corporação afirma 
que "o policiamento ostensivo das Uni-
dades de Polícia Pacificadora (UPP) da 
região está reforçado e atuando no Com-
plexo do Alemão" e que "equipes policiais 
estão sendo atacadas por criminosos". 
Um dos pontos atacados, segundo o co-
municado, foi a base da UPP Nova Brasí-
lia, que também foi alvo de criminosos na 
quinta durante a operação.

Segundo uma outra nota da PM, "não 
houve confronto envolvendo os policiais 

militares que estavam no local" e 
"após cessar o ataque criminoso, uma 
mulher foi encontrada ferida e foi so-
corrida pelos policiais militares".

A PM relatou em seu Twitter 
os ataques sofridos pelas equipes 

que estão no Complexo. Homens 
do Batalhão de Choque reforçam 
o patrulhamento no interior da 
comunidade e nos acessos ao com-
plexo, por toda a extensão da Es-
trada do Itararé.

O cabo da PM Paulo Zélio 
Fernandes Taveira, de 31 anos, 
morreu na noite de quinta-fei-
ra após ser atingido durante 
patrulhamento no bairro de 
Nova Cidade, em Nilópolis, na 
Baixada Fluminense. O agente 
chegou a ser socorrido no Hos-
pital Geral de Nova Iguaçu, mas 
não resistiu aos ferimentos.

Informações do Disque-De-
núncia (2253-1177) dão conta 
de que o agente, lotado no 20º 
BPM (Mesquita), foi alvejado por 
disparos de arma de fogo por volta 
das 23h, quando a viatura na qual 
estava realizava um patrulha-
mento de rotina na Rua Benja-
min Constant, e foi atacada por 
narcotraficantes que aproveitaram 
o momento em que a viatura fazia 
manobra no final da rua.

Segundo os profissionais de 
saúde que atenderam o policial no 
hospital, ele foi atingido com uma 
perfuração no peito, lado direito, 
transversal, sem orifício de saída, 
vindo a parar no coração.

Com a morte do policial, sobe 
para 33 o número de agentes 
de segurança mortos em ações 
violentas no Rio de Janeiro. 
Foram 20 agentes da Polícia 
Militar, cinco da Polícia Civil, 
quatro militares da Marinha, 
um policial penal, um agente do 
Degase, um guarda municipal e 
um militar da Aeronáutica.

De acordo com a corporação, 
Paulo Zélio ingressou na Polícia 
Militar em 2014 e deixou um filho. 
Nesta sexta-feira, o Portal dos 
Procurados do Disque-Denúncia 
pediu informações sobre os envol-
vidos na morte do cabo. O portal 
divulgou, ainda, um cartaz para 
ajudar nas investigações da DHBF.

é morto em 
Nilópolis durante 
patrulhamento
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Policial militar

A PM relatou em seu Twitter os ataques sofridos A PM relatou em seu Twitter os ataques sofridos 
pelas equipes que estão no Complexopelas equipes que estão no Complexo

Solange Mendes morreu após ser baleada no Complexo do Alemão no Solange Mendes morreu após ser baleada no Complexo do Alemão no 
dia seguinte à operação policial Foto: Reprodução / Facebookdia seguinte à operação policial Foto: Reprodução / Facebook

Sábado 23 a Segunda 25 de Julho de 2022



6 POLÍCIA

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

SofrimentoFilha de morta no Complexo do Alemão critica PM: 'Ela não fez 

nada, e aconteceu essa covardia por despreparo da polícia'

Um homem foi preso em fla-
grante acusado de matar o próprio 
irmão devido a uma dívida de R$ 
20. Policiais civis da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Fluminen-
se (DHBF) o encontraram na quar-
ta-feira (20) em Itaguaí, município 
da Região Metropolitana do Rio. 
Ele foi localizado após investiga-
ção do serviço de inteligência da 
corporação e confessou o crime.

Segundo a polícia, no dia do cri-
me, na terça-feira (19), o homem 

estava em um bar bebendo desde 
as 9 horas. Por volta das 17 horas, 
ele foi até a casa do irmão cobrar 
a dívida. Eles se desentenderam 
e brigaram. O acusado foi embo-
ra e voltou, aproximadamente, às 
20h30. Nessa ocasião ele golpeou 
a vítima no pescoço com uma faca.

Parentes testemunharam o cri-
me. O homem fugiu logo em se-
guida, sendo localizado em Itaguaí 
no dia seguinte. A arma usada no 
crime apreendida.

Jenifer Sales, filha de Letícia Marinho Sales, pede justiça pela morte da mãe 
Fabiano Rocha/ Foto: Fabiano Rocha

Homem acusado de matar 
irmão por dívida de R$ 20 
é preso pela Polícia Civil

Sábado 23 a Segunda 25 de Julho de 2022

As filhas da desempregada Letícia 
Marinho Salles, de 50 anos, morta 
dentro de um carro com um tiro no 
peito no Complexo do Alemão du-
rante a operação desta quinta-feira, 
clamaram por justiça, citaram o des-
preparo da polícia e disseram que o 
sentimento é de dor e revolta. As duas 
estiveram no Instituto Médico-Legal, 
no Centro do Rio, na manhã desta sex-
ta-feira, para liberar o corpo dela. Le-

tícia Marinho Salles era morado-
ra do Recreio dos Bandeirantes, 
na Zona Oeste do Rio, mas esta-
va no Alemão quando o tiroteio 
começou. Ela era mãe de três 
filhos, que já haviam perdido a 
avó há menos de uma semana.

— O sentimento é de dor, re-
volta e injustiça. Minha mãe era 
uma mulher de 50 anos que te-
mia tanto pela justiça. Ela foi co-

vardemente alvejada sem passar 
qualquer tipo de perigo. Ela não 
fez nada e aconteceu essa covar-
dia por despreparo da polícia. 
Eu quero que seja feita a justi-
ça. Não desejo isso que eu estou 
sentindo hoje para ninguém. Foi 
tirado um pedaço de mim. É isso 
que o governador tem para nos 
oferecer? Entrar e matar? — inda-
gou Jenifer Salles.

Jenifer conta que a mãe er auma pessoa 
muito querida e sempre procurava ajudar as 
pessoas:

— Ela ajudava todo mundo. Sempre aco-
lheu a todos. Ela era amada por onde passava. 
Minha mãe colocava pessoas dentro da casa 
dela para ajudar, mesmo sem conhecer. A úni-
ca coisa que eu cobro do governador Cláudio 
Castro é justiça. Quero saber quem fez isso. O 
Estado foi totalmente negligente — afirmou.

Jenifer disse que não recebeu apoio do 
governador e busca uma resposta das auto-
ridades:

— Ele nem se prontificou a falar nada, só 
prometeu. Nós queremos uma resposta.

Jéssica Salles, outra filha de Letícia, dis-
se que a mãe estava desempregada, mas fa-
zia diversos serviços e pretendia trabalhar 
como vigilante:

— Mulher guerreira, criou todos os fi-
lhos. Estudou e trabalhou desde muito 
cedo. Foi criada na Vila Cruzeiro. Vendia 
quentinha, costurava. Agora ela tinha 
acabado de conseguir documentos para 
trabalhar de segurança.

Na manhã desta sexta-feira, o porta-voz 
da Polícia Militar, o tenente-coronel Ivan 
Blaz, afirmou, entrevista à TV Globo, que 
Letícia Salles, era amiga pessoal de sua mãe:

— A senhora Letícia Marinho era amiga da 
minha mãe, aqui no Recreio. Minha mãe on-
tem ficou muito abalada com a morte de sua 
amiga. Eu já estava muito triste com a morte 
do cabo De Paula que deixa dois filhos autis-
tas. Como essa mãe vai tocar a vida sozinha 
sem o seu marido agora? Eles dois acabam 
por representar um custo nessa operação. 
Não há resultado operacional que vá mos-
trar, que seja comemorado com a morte des-
ses dois inocentes — afirmou o porta-voz.

Já Denílson Glória, que namorava Letícia, 
disse ontem que está desnorteado com a 
morte, que ocorreu ontem em seu carro.
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Nova Iguaçu comemora 
o Dia da Mulher Negra 
Latino-Americana e Caribenha

A escritora e professora, Sandra Remigio, vai autogra-
far o livro “Poemas Pretos” de sua autoria

Feira das Yabás abre homenagens na Praça dos Direitos 
Humanos - esquina da Via Light com Dom Walmor

Tia Rosa e os organizadores do evento das Yabás em julho do ano passado

Programação especial para celebrar e re-
fletir o Dia da Mulher Negra Latino-America-
na e Caribenha, nesta segunda-feira (25), no 
Shopping Nova Iguaçu. Os eventos come-
çam às 15h, com uma Tarde de Autógrafos. 
A escritora Sandra Remigio autografa o livro 

“Poemas Pretos”. “Como professora e 
escritora destaco que é muito impor-
tante a participação de mulheres ne-
gras, mulheres do território de Nova 
Iguaçu em um evento como esse. Eu 
sou moradora de Austin e é um mo-

vimento muito bacana falar de nossas vivências, 
além de perceber tantas pessoas talentosas no 
nosso município entre escritores, artesãos e artis-
tas”, destacou Sandra Remigio.

Dois dias antes, no sábado, 23, a partir das 9h, 
os festejos serão abertos na cidade pela 2ª Feira 
das Yabás da Baixada Fluminense, na Praça dos 
Direitos Humanos, esquina da Via Light com 
Rua Dom Walmor, no Centro.

A idealizadora da feira-homenagem é a IYalorixá 
Rosângela de Ogun (Tia Rosa). "Vamos realizar mais 
este evento com toda fé, axé e energia capaz de vi-
brar positivamente nos presentes à feira", diz a mãe-
-de-santo, uma das mais respeitadas na Baixada. 

Além da Tarde de Autógrafos no Shopping Nova 
Iguaçu, vai rolar às 17h, Roda de Conversa com o 
tema “O lugar das mulheres negras na gestão e 
construção de políticas públicas”, com a participa-
ção de Adriana Odara Martins, do Movimento Ne-
gro Unificado; Bárbara Sheldon, Superintendente 
de Diversidade Sexual de Nilópolis; Cátia Cilene, 
coordenadora do Centro de Cidadania LGBTQI+ de 
Nova Iguaçu; Daiane de Souza Melo, Técnica de Re-
ferência da Diretoria de Direitos Humanos; Juliana 
Gomes, Superintendente da Proteção Social Básica 
de Nova Iguaçu; e Natália Stoco, Diretora de Rela-
ções Públicas do grupo Ellos.

“Esse evento é de importância fundamental 
na potencialização das mulheres que fizeram e 
fazem o nosso país e a nossa cidade. Nas nossas 
ações, as mulheres são protagonistas nas políti-
cas públicas como geradoras de renda, desenvol-
vimento humano, cultura e herança para a con-
quista numa história de muitas lutas”, destacou 
o presidente da Fenig, Miguel Ribeiro.

A exposição fotográfica “Mulheres Negras”, de 
Paulo Santos, vai retratar oito mulheres negras 
iguaçuanas de extrema representatividade. “São 
mulheres representando várias vertentes. Uma 
delas é Dona Nair Jane, fundadora do sindicato 
das empregadas domésticas”, disse Paulo Santos. 
A mostra estará espalhada pelo shopping Nova 
Iguaçu em totens do dia 25 até 31 deste julho. 
(Fonte: Assessoria de Imprensa)

Por: Jota Carvalho, O Velho Escriba
jota.carvalho@yahoo.com

Culturando 

“

DIA DA MULHER NEGRA

Dia da Mulher Negra
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Depois de Zahavi, o alvo da 
vez para a camisa 9 do Botafogo 
é o brasileiro Tiquinho Soares. 
A diretoria alvinegra conversa 
com o estafe do atleta e com o 
Olympiacos para fechar a con-
tratação, que pode ser por em-
préstimo com opção de compra.

O jogador tem contrato com 
os gregos até o meio de 2024. 
Está por lá desde 2021 e já mar-
cou 14 gols em 48 jogos com a 
camisa do clube. Ele foi titular 
na estreia da atual tempora-
da, no empate em 1 a 1 com o 
Maccabi Haifa, de Israel, pelas 
prévias da Liga dos Campeões. 

Inclusive, o atacante deu o pas-
se para o gol grego, marcado por 
Philip Zinckernagel.

Até pelo status no time, o Bo-
tafogo trata a negociação com 
cuidado. Mesmo assim, há oti-
mismo porque o atleta gostou 
do projeto. As conversas sobre 
valores estão em andamento 
tanto com o clube quanto com 
o empresário do jogador. Os di-
rigentes sabem que terão que 
gastar para convencer os gregos.

Ainda sem passagens por 
grandes clubes brasileiros, Ti-
quinho viu a carreira decolar em 
Portugal, onde iniciou no Nacio-

nal. O auge foi no Porto, onde 
ficou por quatro temporadas 
e marcou muitos gols. O joga-
dor teve passagem rápida pela 
China antes de se mudar para a 
Grécia.

No Botafogo, o brasileiro sur-
ge como a principal opção após 
a decepção com Eran Zahavi, 
antigo plano A para o comando 
de ataque. No elenco atual, Eri-
son e Matheus Nascimento são 
os nomes à disposição de Luís 
Castro para a posição.

Nesta semana, o ge noticiou 
que o Botafogo negociava um 
acordo com Lucas Silva, que 

Botafogo avança para contratar 
Tiquinho Soares

TIQUINHO SOARES COMEMORA GOL PELO OLYMPIACOS — FOTO: DIVULGAÇÃO / OLYMPIACOS

Futebol

Mesquita FC busca 
parcerias e avalia atletas

De olho em 2023, De olho em 2023, 

m conversa com a re-
portagem do POVO, 
Angelo Benachio, 
presidente adminis-
trativo do Mesquita 
Futebol Clube, o 
Tubarão da Baixa-
da, soltou a nova 
de sua gestão. 
Ele pretende 

implantar o sistema de parcerias com 
investidores e setores de formação pro-
fissional na área de futebol e eventos.

Perguntado se já tinha algum ca-
minho a ser trilhado nessa direção 
o dirigente alvinegro disse que sim. 
"Estamos sondando uma univer-
sidade conhecida com campus na 

região e vivendo a expectativa de 
sucesso no futuro", contou Bena-
chio, revelando qual campo tentará 
marcar o que, para ele, será um gol 
de placa: "O Mesquita projeta pro-
grama de estágios, primeiramente 
com preparadores físicos". 

Na visão do presidente, o mo-
mento conturbado que atinge eco-
nomicamente os clubes de menor 
investimento requer criatividade 
e inteligência administrativa para 
sobreviver e realizar campanhas 
positivas. "Após quase três décadas 
inativo o Mesquita é um gigante 
adormecido acordando aos poucos, 
visando voltar bem às atividades es-
portivas e sociais", afirmou.

E
Escolinha de futsal masculino 

entra na quadra

Há 15 dias, o Tubarão iniciou avalia-
ções de atletas nas categorias, profissio-
nal, sub-20 e sub-17, nos estádios Wal-
demar Silva e Louzadão. Cerca de 50 
candidatos a jogador do alvinegro foram 
observados. "Avaliações vão acontecer 
até que os elencos estejam fechados e 
prontos a disputar as competições pro-
movidas pela Federação de Futebol do 
Estado do Rio de Janeiro - Ferj", informou 
Angelo Benachio. 

Outra novidade confirmada pelo di-
rigente é a Escolinha de Futsal Mascu-
lino para crianças de 6 a 14 anos. "Pre-
cisamos pensar no futuro. A formação 
da base é o primeiro passo. Por isso, 
a escolinha sairá do papel logo, logo", 

destacou Benachio, um entusiasta do 
'craque a gente faz em casa'. Inspira-
ção? "A formação de jogadores no CT 
de Xerém faz do Fluminense uma fá-
brica de craques", respondeu. "Não te-
nho vergonha de dizer que bons exem-
plos merecem ser copiados. O trabalho 
de base do tricolor carioca é um deles", 
finalizou Benachio.

As inscrições (sub-17 e sub-20), com 
a taxa de despesas (50 reais), são feitas 
diretamente na sede do clube - Estrada 
Feliciano Sodré, 2325, no centro de Mes-
quita, a partir das 14 horas. Outras infor-
mações também poderão ser obtidas no 
local a partir da segunda-feira, 25 deste 
julho, no horário comercial.  

Por: Jota Carvalho, O Velho Escriba
jota.carvalho@yahoo.com

está sendo pouco aproveitado 
no Grêmio e tem um dos maio-
res salários do atual grupo gaú-
cho. O volante foi às redes so-

ciais para negar conversas com 
o Botafogo. O clube também 
confirmou à reportagem que o 
atleta não esteve nos planos.

Formar jogadores é um dos objetivos 
da diretoria do clube alvinegro  

Tubarão da Baixada

Segundo Angelo Benachio, o gigante está acordando 
aos poucos e quer voltar bem às competições


